

VOUS AVEZ DIT CONSERVATEUR ?



LE CONSERVATISME LIONS : MYTHE OU RÉALITÉ ?

Quelle étrange question ?

Les lions seraient t'ils des conservateurs invétérés qui s'accrochent à ce qu'ils connaissent et refusent tout changement ? Combien de fois avons nous entendu cette phrase qui coupe court à toute envie de proposer de nouvelles façons d'agir, de nouveaux modes de fonctionnement. « Mais pourquoi tu veux changer, on a toujours fait comme ça !!! » La peur du changement, la peur de ne plus maîtriser ce que l'on connaît, et surtout la peur de ne plus avoir sa place, poussent certains à conserver..... pour conserver.

Certes la tradition est ce que l'on doit transmettre de génération en génération. C'est l'identité de notre mouvement, c'est la mémoire de nos clubs.

Faut-il, pour être moderne, s'être libéré de l'emprise de la tradition ? Si ne jamais abandonner les raisons de notre engagement, Si défendre les valeurs qui sont les nôtres, tolérance, bienveillance, respect est faire preuve de conservatisme, alors oui je suis conservatrice. Cela n'est pas péjoratif que de vouloir conserver les bases et les fondements de notre mouvement

Mais pourquoi refuser les idées nouvelles ?

Au nom de quoi peut-on péremptoirement décider que toute modification va forcément entraîner la disparition de nos clubs ? Pourquoi les propositions, comme un ou deux congrès, une ou deux réunions, déclenchent de telles passions, voire de telles hostilités ? Une génération détiendrait seule la vérité ?

Un peu d'humilité, acceptons que les idées des uns et des autres méritent au moins le débat. Tradition se conjugue parfaitement avec évolution.

Notre monde bouge, notre société évolue, pourquoi le Lionisme échapperait à ce mouvement ?

On n'arrête pas le progrès, ni dans notre société, ni dans notre mouvement. Regardez comme notre mouvement s'est modernisé ? Une femme Présidente internationale, une femme à la tête de notre mouvement en France. Impensable il y a encore quelques années, quand certains lions claquaient la porte parce qu'on osait simplement proposer d'accueillir des femmes.

Et puis regardez comme nous communiquons aujourd'hui alors qu'hier nous œuvrions en toute discrétion. C'est vrai cela dérange certains toutes ces campagnes de communication pour parler de nous. Elles ne sont pas faites pour flatter notre égo. Elles permettent, de faire savoir, que dans notre société si dure, parfois si égoïste, il y a partout dans le monde des hommes des femmes qui se soucient des autres et agissent pour rendre le monde meilleur. Qui sait peut-être ces campagnes ont redonné à certains foi en l'homme, et leur redonné l'espoir.

Nous savons nous approprier les outils modernes, pour atteindre nos buts. Nous savons nous organiser différemment pour permettre aux lions en activité, d'être des membres à part entière.

Mais attention Évolution ne veut pas dire que nous devons à chaque génération tout recommencer.

Oscar WILDE disait « *Le genre humain qui devrait avoir 1000 ans de sagesse, retombe en enfance à chaque nouvelle génération* »

Certains voudraient que nous accélérions notre évolution quand d'autres freinent. Ne nous trompons pas de débats, évoluer ne veut pas dire tout changer. Obsession de notre temps, il faut réformer, bouger, au risque de défaire ce qui a été fait, parce que cela sera forcément un progrès.

Est ce faire preuve de modernisme que de vouloir augmenter sans cesse le nombre de nos membres ?
Est ce faire preuve de conservatisme que de refuser cette course permanente aux chiffres et au résultat ?

Bien sur chacun d'entre nous aimerait que nous puissions aider et servir encore plus de monde.

Mais à quel prix ?
Posons-nous les bonnes questions :
Renoncer à quoi ? Pour gagner quoi ?

Pourquoi chercher à opposer deux façons de voir notre mouvement, au lieu de conjuguer nos talents.

Ce qui est un mythe, c'est de penser que nous devons penser, agir, d'une seule façon.

Ce qui est un mythe c'est de croire qu'il suffit d'un coup de balai sur nos pratiques jugées trop anciennes pour être encore utiles, pour que notre mouvement avance. La réalité c'est que nous sommes riches de nos différences, de nos expériences, riche de toutes nos générations.

Ce qui n'est pas un mythe mais une nécessité, c'est que chacun quelque soit son ancienneté dans notre mouvement respecte les idées des uns et des autres. Ce qui doit être une réalité au sein de nos clubs, c'est d'encourager les plus jeunes, qu'ils soient accompagnés par les plus anciens qui partageront leur expérience pour qu'ensemble nous construisons le Lionisme de demain

Pour conclure je vous invite à méditer avec Camus:
« Toute génération se croit vouée à refaire le monde, alors que la tâche la plus importante est d'empêcher que le monde ne se défasse ! »

Sophie PUJOL BAINIER
Lions Club Thann Cernay
DDCN Ethique 2018/2019